

Netzausbau

## Ein Freiburger Mobilfunkgegner missioniert in Lörrach gegen 5G



Von Kathrin Ganter

Mi, 11. März 2020 um 08:56 Uhr

Lörrach | 5 

... zieht bei einem Vortrag in Lörrach gegen den Ausbau des Mobilfunknetzes ins Feld. Denn die Strahlung sei ... alle Krankheiten, behauptet er.



Anti-5G-Protest in Freiburg: Mobilfunkgegner wie Wolf Bergmann sehen Strahlung als Wurzel allen Übels. Foto: Thomas Kunz

"Der Mobilfunk funkt dem Leben dazwischen." Das macht dem Freiburger Wolf Bergmann Angst, seit vielen Jahren schon. Und nun droht mit 5G ein noch stärkeres, leistungsfähigeres Netz. Deshalb missioniert und mobilisiert der Arzt zum Widerstand gegen den Ausbau. Am Montag sprach er auf Einladung des Naturheilvereins vor etwa 30 Zuhörern in Lörrach. Und stieß auf offene Ohren.

Ist Mobilfunkstrahlung gefährlich? Eindeutig nachgewiesen, so die in der Forschung vorherrschende Meinung, ist das nicht. Die Energie von elektromagnetischen Feldern sei zu gering, um das Erbmaterial zu schädigen, sagt das Bundesamt für Strahlenschutz (BfS). Mögliche biologische Wirkungen nicht-thermischer Art im Bereich niedriger Intensitäten hochfrequenter Strahlung seien fraglich. Aber sie können das Körpergewebe erwärmen. Deswegen wurden Grenzwerte festgelegt. Zu 5G schreibt das BfS: "Das Bundesamt für Strahlenschutz geht nach derzeitigem wissenschaftlichem Kenntnisstand nicht von negativen gesundheitlichen Auswirkungen aus, sieht aber auch noch offene Fragen."

### **Zwei gleiche Frequenzen erzeugen Resonanz**

Alles Lüge, sagt hingegen Wolf Bergmann in seinem Vortrag: "Wir werden sowas von verarscht." Seinen Ausführungen zufolge läuft da eine gigantische Verschwörung. Wissenschaftler, die die Ansicht des BfS teilen, seien alle gekauft. Die Industrie habe es geschafft, ihre Leute in der Spitze der Weltgesundheitsorganisation WHO zu platzieren. Als einen Beweis führt er ein Zitat des Professors Alexander Volger an: "Die Behauptung einer Schutzwirkung der Grenzwerte ist als wissenschaftliche Falschinformation anzusehen." Niemals, so Bergmann, sei der Professor für dieses Zitat belangt worden. Warum? In einer Gerichtsverhandlung hätte sich ja herausgestellt, dass er Recht habe. "Normalerweise verschwinden solche Menschen doch", staunt eine Frau im Publikum.

Der Arzt ("Seit 2002 Einzelkämpfer in homöopathischer Kassenpraxis. Seit Anfang 2010 Privatpraxis.") erklärt seine Theorie des "Resonanzproblems". Die Frequenz des Mobilfunks liege im Bereich der natürlichen Lebensfrequenz. Zwei gleiche Frequenzen erzeugen Resonanz – und die unsrigen gerieten durcheinander. Unter anderem komme es zu oxidativem Stress, einer "unbiologischen Veränderung des Membranpotentials", Brüchen in der Zellsubstanz.

### **Sogar die Bäume verlieren ihre Blätter**

Und dadurch werde allem der Weg gebahnt, "was an Krankheiten nur denkbar ist." Kleine Auswahl gefällig? Erschöpfung, Schlafstörung, Kopfschmerzen, Immunschwäche, Alzheimer, Fruchtbarkeitsstörungen, ADHS, Krebs, Schlaganfälle von Kindern im Mutterbauch. Und sogar die Bäume verlieren ihre Blätter in der Nähe von Funkmasten.

Es sind die gleichen Mechanismen, derer sich Bergmann bedient, wie man sie aus allen Themenfeldern kennt: "Wir sind nicht gegen Digitalisierung als solche, aber diese Digitalisierung sollten wir verhindern." Ein Satz, der oft zu hören war in den letzten Jahren. Wechselweise mit Flüchtlingen, Windkraft oder Wölfen statt Digitalisierung. Etwas mutmaßlich Bedrohliches ist im Anzug, aus gesunder Skepsis wird Angst, schließlich Panik. Alles, was Bergmanns These von den durcheinandergebrachten Schwingkreisen widerlegen könnte, wird wahlweise als gelogen oder eine Verschwörungstheorie abgestempelt.

### **Das Coronavirus sei nur wegen der Strahlung gefährlich**

Apropos: Da ist ja noch die Sache mit diesem Virus. Dieselbe Werbefirma, die die Propaganda für den Irakkrieg gemacht habe, mache nun die Corona-Kampagne, behauptet Wolf Bergmann. Mit dem Coronavirus werde trainiert, wie man eine Gesellschaft manipulierte. Das Virus habe es schon immer gegeben. Und dass jetzt Menschen daran sterben, liege daran, dass das Immunsystem der Menschen aufgrund der Strahlung von Jahr zu Jahr schwächer werden. Bestimmt sei es auch eine Auswirkung der Strahlung, dass die Menschen so manipulierbar seien, mutmaßt eine Zuhörerin. Ja, sagt Wolf Bergmann: "Wir sind gleichgetakteter."

Gegen die Strahlung helfe eine Antioxidative Therapie und alles, was das Immunsystem stärke. Und natürlich das Vermeiden von Strahlung. Lehm sei der beste Schutz. Der selbsternannte Experte empfiehlt, eine dünne Lehmschicht unter die Tapete zu schmieren. Eine Zuhörerin rät, in den Wald zu gehen.

### **Interessenten für eine Lörracher Initiative gibt es**

Der Ausbau des 5G-Netzes – der in Lörrach noch nicht einmal begonnen hat – müsse gestoppt werden. In Freiburg hat Bergmann es schon geschafft, dass eine Bürgerversammlung zum Thema abgehalten wurde. Er will auch stärker an Fridays for Future anknüpfen, denn der hohe Energieverbrauch sei ein Brandbeschleuniger der Klimaerwärmung. Die Resonanz im Publikum ist offen, eine Vertreterin der "Parents for Future" schlägt vor, das Thema auch beim Runden Tisch Klima anzubringen. Auch der Naturheilverein, sagt Vorsitzende Ingeborg Morath, werde sich weiter mit dem Thema befassen und vielleicht versuchen, damit bei Fairnetzt anzudocken.

**Kommentar: Unseriöse und hysterische Kritik an 5G dient niemandem**

**SPARANGEBOT:** BZ-Online, die Website der Badischen Zeitung, informiert Sie über alle Neuigkeiten in der Region - gründlich und aktuell. Mehr als 150 Redakteurinnen und Redakteure prüfen für Sie, was wahr und wichtig ist. Lesen Sie die BZ-Website 6 Monate lang zum halben Preis – **jetzt BZ-Digital Basis bestellen und 50% sparen!**

Ressort: **Lörrach**

Zum Artikel aus der gedruckten BZ vom Mi, 11. März 2020:

- » Zeitungsartikel im Zeitungslayout: **PDF-Version herunterladen**
- » Webversion dieses Zeitungsartikels: **"Was an Krankheiten nur denkbar ist"**

## Kommentare (5)

Veröffentlichen Sie einen Kommentar zu diesem Artikel. In diesem Kalendermonat können Sie noch **3 Kommentare** veröffentlichen. Nur Digital-Abonnenten können ohne Limit Kommentare auf Badische Zeitung Online veröffentlichen.

**Michael Danner**

🗨 498 seit 4. Apr 2017

Kann man die Globuli dann direkt am Ort der Veranstaltung vom Onkel Doktor erwerben?

@BZ: Bitte satirische Beiträge auch als solche kennzeichnen.

**Norbert Riegler**

🗨 1419 seit 17. Apr 2018

Und da sage noch einer, Homöopathie habe keine Nebenwirkungen ...

**Mark-Ingo Thielgen**

🗨 3 seit 26. Nov 2019

Bitte geben Sie solchen Spinnern doch nicht noch Raum für ihre wirren Thesen.

Danke.

**Karl-Heinz Meyer**

🗨 34 seit 11. Mai 2009

Hallo Frau Ganter,  
Ihre wertende Überschrift (missioniert) gehört in einer seriösen Zeitung in einen Kommentar statt einen Bericht ! Oder würden Sie einen Bericht zu einer Veranstaltung einer Mobilfunkfirma auch als Missionierung betiteln? Wohl kaum, weil sie eine vorgefertigte Meinung haben, die wie gesagt in einen Kommentar gehört... Karl-Heinz Meyer

---

**Michael Danner**

🗨 498 seit 4. Apr 2017

Herr Meyer, Sie habe recht.

Mein Titel wäre gewesen: Lehm schützt vor Strahlung

Untertitel: Strahlung schuld an Corona Toten

Herr Meyer, Note 6 minus! Setzen

---